

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 8 de Enero de 1900

Núm. 2568

LA ENTRADA EN EL AÑO SANTO

En Benicarló

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.
Muy Sr. mío: Por demás consolador y merecedor de ser publicado, para edificación de los corazones verdaderamente cristianos, ha sido el espectáculo que en la noche del día 31 del pasado Diciembre, dió esta católica villa, acudiendo en masa al templo santo, para honrar á Nuestro Señor Jesucristo, conforme lo dispuesto por Su Santidad León XIII, como principio de santificación del Año Santo ó jubilar.

Muchísimo antes de las doce, estaba ya la iglesia llena por completo, ocupando sitio de honor y preferencia el magnífico Ayuntamiento, presidido por su digno Sr. Alcalde D. Antonio Martorell. A las doce, después de las alabanzas que la piadosa asociación de la Veia nocturna tributó a nueve al Señor sacramentado, comenzó la Misa, cantada con toda solemnidad, oficiando nuestro muy digno Cura Económico el Dr. D. Wenceslao Balaguer, asistido de los Rdos. Coadjutores. La capilla de música interpretó admirablemente, bajo la acertada dirección del organista de esta parroquia, el presbítero D. Felipe Adell, la misa de Mercadante, que fué escuchada con agrado por la inmensa multitud de fieles que llenaban todo, llegando hasta las mismas gradas del altar.

Pero lo más culminante, lo más grato á Dios, fué sin duda la comunión. No obstante de haberse multiplicado los muchos sacerdotes que estuvieron oyendo confesiones todo el día y toda la noche, aún se quedaron no pocos fieles sin confesar. Acercáronse á la Sagrada Mesa, después de haber comulgado las dignas Autoridades locales, toda clase de personas, letrados y rústicos labradores, ricos hacendados y humildes jornaleros, señoras acomodadas y sencillas mujeres del pueblo, todos con la más fervorosa devoción y respetuosa compostura, santamente regocijados de poder dar esta patente muestra de catolicismo en estos desgraciados tiempos en que tanto trabaja la impiedad para apartar á los hombres de sus deberes religiosos. El número de comuniones ascendió á muy cerca de 2 000, sólo en esta misa cantándose durante el largo espacio de tiempo que duró tan solemne acto, escogidos motetes de los maestros Baizauli y Samper.

Eran las dos y media de la madru-

gada cuando terminó la función, felicitándose todos del espléndido acto religioso que se acababa de celebrar, digno de la majestad de Dios, del Pontífice que lo motivó y de la acendrada piedad del siempre católico pueblo de Benicarló, amante como el que más de las tradiciones gloriosas de sus antepasados.

Que continúen este Año santo de la manera que lo comenzaron; que perseveren en la piadosa práctica de las virtudes cristianas, y los deberes que nuestra sacrosanta Religión les impone; que escuchen siempre la voz de nuestro celoso Cura Económico como ahora lo hicieron, y el Señor, complacido de sus obsequios y de los honores que le rindan, no cesará de derramar sobre ellos las bendiciones y las gracias á que los pueblos verdaderamente religiosos se hacen acreedores.

Aprovecha la ocasión de ofrecerse de V., Sr. Dr., una vez más S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Benicarló 3 Enero de 1900

ROQUETAS

Colegio de las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación.

El jueves de la pasada semana tuvo lugar en la vecina ciudad de Roquetas, la solemne fiesta inaugural del bellissimo oratorio que en el colegio de la misma tienen las Hermanas de Ntra. Sra. de la Consolación.

Restaurado recientemente, á costa de grandes sacrificios, el espacioso edificio, hermozeada su magnífica fachada, y ultimados los trabajos del Oratorio, tanto del lindo pavimento de mosaico como de su artístico decorado, que honra sobremanera á su autor, el inteligente artista señor Gendre, esperaban con vivísimo anhelo Hermanas y alumnas el fausto día de la inauguración.

Para tan solemne acto, se pasó invitación tan sólo á algunas dignísimas jóvenes roquetenses y á las familias de las alumnas, por no permitir otra cosa las reducidas dimensiones del oratorio, que, sin embargo, como á tal, es suficientemente espacioso.

A las ocho de la mañana del mismo día, comenzó la misa solemne, que celebró el celoso Sr. Económico de esta ciudad don Vicente Felis, en la que el nutrido coro de Hermanas del Noviciado (Jesús) venidas exprofeso, interpretaron admirablemente la misa pastorela del Mtro. Hernandez.

Se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles, las Hermanas, las alumnas y sus respectivas familias, cantando interin el referido coro, letrillas alusivas á tan tierno acto, que al igual de los demás cantos, acompañaba con el harmonium la Hermana Sor Asunción.

Al terminar, el referido Sr. Económico, dirigió la palabra á la selecta concurrencia, manifestando brevemente que en aquellas palabras admirables del himno sublime que por vez primera se había entonado en aquel lugar sagrado «*gloria in excelsis Deo*», gloria á Dios en las alturas y en la tierra paz á los hombres de buena voluntad», estaba sintetizado el objeto de aquel santo Oratorio; esto es, que aquel venturoso recinto, estaba destinado á dar gloria á Dios Nuestro Señor, y á ser asilo de paz en la tierra á los hombres de buena voluntad; y después de sencillas y oportunas reflexiones, acabó dando gracias al Señor, felicitando á las Rdas. Madres Superiores y Hermanas y á todos en general porque había en Roquetas, un nuevo gusto Sacrificio de la Misa.

Ultimamente, el citado coro de Hermanas, cantó al Niño Jesús un bellissimo himno de notable mérito artístico y arrebatadoras melodías, que causó verdadera explosión de regocijo y entusiasmo.

Mil plácemes y enhorabuenas merecen en primer lugar, las virtuosas é ilustradas Rdas. Madres Superiores y Hermanas del citado Instituto, y de un modo especial la R. M. S. General que tiene en proyecto, según informes fidedignos, nuevas é importantes mejoras, y que no escasea medio alguno para que la ciudad de Roquetas tenga un Colegio á la altura de los adelantos y exigencias de la época; y también la merecen las personas piadosas y aventajadas alumnas, que han contribuido al esplendor y magnificencia de la fiesta.

EL MARIMACHISMO

Si la mujer *fin de siglo* reclama para ella más protección, más atención, más respeto, más consideración, más educación intelectual y moral, haría muy bien; pero el caso es que reclama su completa igualdad con el hombre y su absoluta emancipación, y ese ya es otro cantar.

Para realizar, sin duda, este ideal invertido de la mujer, mujeres solas redactan el periódico *La Fron-*

de, cuya directora es una actriz retirada del teatro y divorciada de su marido, y que ha tenido la ocurrencia, con sus compañeras de redacción, de abrir una sala de esgrima para el uso particular de ellas; porque dicen ellas que "las armas son el mejor remedio contra el cansancio intelectual".

Ejercicios gimnásticos ejecutan ya casi todas las niñas de las escuelas y colegios públicos, como si hubiéramos retrocedido los diez y nueve siglos que llevamos de Cristianismo, y las jóvenes bautizadas pretendieran emular en agilidad y en fuerza muscular á las jóvenes dorias que conseguían el premio en las carreras del *dromo* de Olimpia, ó superar en virilidad á las espartanas, lacedemonias ó lacediablas.

En los teatros no hay llenos completos mientras el principal papel no lo represente una mujer vestida de grumete, de monaguillo, de fraile franciscano ó de tambor de granaderos. Y el sexo feo, degradándose al compás del bello sexo, ha presenciado sin pestañear, partidas de pelota con pelotaris hembras, y corridas de toros de muerte, en que la cuadrilla está formada exclusivamente de señoritas (!) toreas.

Parece que no se podía ir más allá en el marimachismo; pero se ha ido, ¡Se ha llegado hasta la bicicleta femenina! No se trata ya del teje meneje de menudos pies sobre los pedales del piano ó del arpa, sino sobre los pedales de la maquinaria más antiartística y antiestética y del instrumento más indecente del mundo.

Del Transvaal

Paris, 7.

Descalabros de los ingleses

Los telegramas recibidos de París esta madrugada, transmiten extensas noticias relativas á los últimos combates entre boers é ingleses.

Esta madrugada—dicen los despachos—seguía el combate en Collesberg en una línea de dos kilómetros de extensión.

Sábase que los ingleses experimentaron considerables bajas, cuyo número por el momento no puede precisarse, aun cuando consta la certeza de que fueron mucho mayores que las de las tropas del Transvaal.

Añaden los telegramas que á un mismo tiempo se libran rudas batallas en Mafeking, Ladysmith, Colesberg y Tugela, creyéndose, á juzgar por las nuevas, demasiado concisas, que á París llegan, que los ingleses no son los más favorecidos por la fortuna.

En Londres, la opinión y la prensa siguen ansiosamente el curso de la guerra, y se muestran ahora como nunca inquietas é interesadas.

En pró de la paz

Los periódicos de esta capital y algunos de Londres, confirman la noticia telegrafiada de Roma dando cuenta de que Su Santidad León XIII ha encargado al cardenal Vaughan de Londres, que ofrezca en nombre de la Santa Sede á la reina Victoria su mediación para concertar la paz entre Inglaterra y las repúblicas sud africanas.

El Padre Santo ha comunicado igualmente su proposición pacífica al emperador Guillermo, solicitando su intervención para que cese la guerra entre ingleses y boers.

Nuevo ataque

El general White ha comunicado que ayer de madrugada fué atacado por los boers el campamento denominado de César.

Añade que los boers fueron rechazados, pero continuaba el combate.

De Londres

Madrid, 7.

Se han recibido telegramas de Londres, en los que se refleja la ansiedad que reina en aquella ciudad de Colesberg.

El War Office se niega á facilitar pormenores de ninguna clase, afirmando que no los ha recibido.

La opinión empieza á alarmarse porque es muy extraño que después de 25 horas en que se entabló el combate en Colesberg, nada se sepa de su desarrollo, ni del resultado.

CRONICA

Santos Ejercicios

No han resultado fallidas nuestras esperanzas.

La concurrencia que asiste á los Santos Ejercicios que han empezado á practicarse en la iglesia del Seminario, es numerosísima. Particularmente en los actos de ayer, fué extraordinaria. Consuelo grande daba ver aquel templo tan capaz lleno de hombres atraídos por la divina palabra. A los que han empezado estas piadosas prácticas, rogamos encarecidamente las continúen hasta su conclusión, aunque hayan de dejar algo de mano, durante estos días laborables, sus habituales negocios y ocupaciones. No es mucho dedicar una

semana á arreglar los negocios del alma, nosotros que dedicamos años enteros á los asuntos temporales. A aquellos que en estos dos días, por no haber llegado á su noticia la celebración de estos actos, no hubiesen asistido á ellos, les suplicamos acudan desde hoy á escuchar la elocuente palabra del celoso P. Matas, quien, ayudado de la Divina Gracia, obtendrá para nuestras almas grandes y beneficiosos resultados.

Anteayer, después de una breve lectura espiritual, dió comienzo el Padre Matas á sus piadosas tareas. Desde las primeras palabras, se captó, como no podía menos, el corazón de los oyentes. Empezó explicando lo que son los Santos Ejercicios, diciendo que no se contiene en ellos ninguna enseñanza especial, que no se dé en otros actos del culto católico; pero, valiéndose de una hermosa comparación, sugerida por la festividad del día, dijo que también la estrella de los Reyes Magos era una estrella que, como todas las demás, narra la gloria de Dios, y, sin embargo, difiere de las restantes en que tuvo una luz, un fin, una existencia particulares; así también los Santos Ejercicios, siendo uno de tantos actos del culto católico, difieren de los demás en que presentan todas las verdades ya conocidas encadenadas de un modo admirable por San Ignacio; se proponen mover mancomunadamente la memoria, y el fin á que aspiran es que éste se veza á sí mismo, dominando las pasiones que en el corazón de todos, aun en el de los santos, libran ruda batalla para causar su perdición.

Terminada esta plática preparatoria, que fué admirable por su elocuencia y claridad, y después de unas cortas preces y de cánticos apropiados al acto, empezó el Padre Matas la primera meditación, aquella que San Ignacio llama *Principio y fundamento*, la que, con ser axiomática, no quiere ser comprendida, ni menos practicada, por muchos: «El hombre ha sido criado para alabar, servir y hacer reverencia á Dios, y, mediante esto, salvar su alma». Explicó el celoso jesuita de un modo por todo extremo comprensible, este *principio y fundamento*, con ejemplos y reflexiones apropiados al caso, de modo que al terminar, podemos asegurar que se había insinuado de tal modo en el corazón de los oyentes, que todos encontraron breve el tiempo empleado en esta explicación.

En el día de ayer continuó esta interesante materia, y en la plática explicó el P. Matas que la manera de servir á Dios es el cumplir sus mandamientos, la observancia de su Ley. Ley, dijo, que es breve, completa y justa, ley fácil de entender, de recordar y de practicar, ayudados de la gracia de Dios. Ley, que atiende á las obligaciones que tenemos con Dios y con nuestros prójimos, ley, en fin, que resuelve todos los problemas y satisface á todas las necesidades en los diferentes órdenes de la vida. Allí donde

se cumplen los mandamientos de la ley de Dios, está el orden y el bienestar sociales. De un modo gráfico lo expresó el P. Matas: *Más religión, menos Guardia Civil*. Esta breve exposición de la excelencia de los mandamientos, fué hecha de una manera admirable.

Durante la meditación, en que se continuó la explicación del *principio y fundamento*, expuso el P. Director de los Ejercicios, que el principal negocio del hombre en esta vida es *salvar su alma*, negocio personalísimo que hemos de resolver por nosotros mismos, por cuanto tan directamente nos atañe, y que hemos de resolver mediante nuestra libérrima voluntad, porque *Dios no quiere quintos, sino voluntarios*.

Para resolver este negocio trascendentalísimo, hemos de usar prudentemente de todas las criaturas que Dios ha puesto bajo el dominio del hombre. En tanto serán buenas, en cuanto nos sirvan para nuestra salvación; en tanto serán malas, en cuanto nos conduzcan á nuestra perdición eterna. Estas verdades contenidas en el libro de San Ignacio, fueron expresadas de tal manera que causaron impresión profunda en el corazón de los oyentes.

El Ilmo. Sr. Obispo y muchos sacerdotes han asistido durante los dos días.

Roguemos á Dios para que continúe y aumente todavía la asistencia á estos actos, y para que Tortosa entera guarde de ellos por muchos años saludable memoria.

—El día de Reyes se verificaron en nuestra Iglesia Catedral los solemnes cultos propios de esta festividad. En los Divinos Oficios predicó, con su habitual elocuencia, el M.ltre. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral.

La vecina capilla de los Reyes se ha visto muy concurrida, y los regocijos populares que cerca de ella se celebran, han estado muy animados.

—El sábado fué viaticado el joven D. Arturo Villamartín, hijo de nuestro muy querido amigo D. Enrique. Deseamos que Dios Nuestro Señor conceda al enfermo lo que le sea más conveniente para su bien espiritual.

—De Adzaneta y de Godall hemos recibido correspondencias que ya no nos es posible publicar hoy. Tampoco podemos dar cabida en este número al extracto del discurso que nuestro ilustre Jefe D. Ramón Nocedal, ha pronunciado recientemente en el Centro Obrero de Puerto Real.

—El R. P. Paz de la Compañía de Jesús, residente en Valladolid, ha entregado al señor Juez del distrito de la Plaza, de aquella ciudad, títulos por valor de 76 000 pesetas, que le fueron confiados en secreto de confesión para que llegasen á poder de D. Manuel Luerzas Martín, legítimo heredero de su señora madre doña Mauricia Martín.

—El gremio de fabricantes de licores y anisados ha publicado una circular, en la cual, fijando su atención sobre la gravedad que encie-

rra el proyecto de ley de alcoholes, aguardientes y licores, próximo á discutirse en las Cortes, propone como fórmula más factible para obtener la recaudación deseada, el establecimiento de un impuesto único y general, tomando por base los cálculos del ministro de Hacienda.

Llevando á la práctica la fórmula que propone, dicho gremio cree que el Tesoro obtendría un superávit de 500.000 pesetas á lo calculado por el señor Villaverde.

—**Sospechas fundadas.**—Algunos maliciosos advierten que precisamente ahora, que trata de pedir la Masonería de todo el mundo la *enseñanza general obligatoria y laica*, como protesta diabólica contra el homenaje de todo el orbe católico á Jssucristo nuestro Redentor, es cuando en Valencia y en España piden algunos la *enseñanza integral obligatoria y gratuita*, que se parece tanto á la exigencia de las logias internacionales, y que aplauden y apoyan hasta Pi y Margall y Morayta.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

Noticias de Onda

De Onda nos comunican que la Comunion celebrada en la noche del 31 de Diciembre, estuvo concurridísima, mucho más de lo que podía esperarse, á pesar de que es conocida la religiosidad de aquel pueblo.

—El vecino Joaquín Marco, víctima del accidente de que damos cuenta en otro lugar de este número, ha fallecido ya. R. I. P.

—Ayer por la tarde tuvo lugar el conmovedor acto de la Consagración al Corazón de Jesús, de todos los niños del pueblo. Organizóse una procesión á la que asistieron infinidad de pequeñuelos. Nadie podía reñer sus lágrimas á la vista de aquellos seres infantiles entonando cánticos en honor del Divino Corazón, en quien todos tenemos puesta nuestra esperanza.

—Han empezado ya los trabajos para erigir en la cima del monte Viupar, una Cruz monumental como homenaje á Cristo Redentor. El importe se recauda por suscripción pública y asciende á algunos miles de pesetas.

NOTICIAS BREVES

Anteayer hizo un día despejado y de temperatura templada. Ayer no estuvo el día tan apacible. Por la tarde sopló un viento bastante fuerte y frío.

—Ayer y anteayer continuaron descendiendo las aguas del Ebro, alejándose los temores de una avenida.

—A D. Antonio M.ª Messa, Inspector de Sección de los Caminos de Hierro del Norte, apadecemos la atención que

con nosotros ha tenido, remitiéndonos un pase para la entrada libre en el antedén de nuestra estación.

—Excitemos la caridad de nuestros convecinos para que procuren, con sus donativos a *La Cruz Roja* de esta ciudad, aliviar la suerte de los ex-prisioneros de los tagalos, pues aquella sociedad se prepara para socorrer a algunos de estos infelices que deben pasar próximamente por nuestra población.

—Ha fallecido en Reus, á la edad de 62 años el Rdo. Dr. D. Juan Requenses Morla, Cura Arcipreste de la Parroquia de San Pedro de aquella ciudad.

—En Viena, en el circo Thiergarten, ha ocurrido un terrible suceso. Un mozo entró en una jaula de leones que se exhibían en aquel circo con objeto de limpiarla, antes de que estuviesen las fieras convenientemente aisladas, y fué en pocos instantes horriblemente despedazado.

—Dícese que la archiduquesa Isabel, madre de la Regente de España, hará una visita á su hija en el próximo mes de Febrero.

—Ha sido robada la iglesia de Alorcán, distrito de Liria. Horroriza el número de robos sacrílegos llevados á cabo en pocos días.

—En Villanueva Mexia (Granada) un loco, recientemente dado de alta en un manicomio, asesinó á una sobrina suya de ocho años, golpeándole la cabeza con unas tenazas.

—En Cerdeña va á comenzar la vista del proceso de los célebres bandidos sardos. Figuran en ella más de 400 acusados, pertenecientes á todas las clases de la sociedad y más de 1900 testigos. La causa se compone de unos 200 volúmenes y más de 100 abogados tienen á su cargo la defensa de los procesados.

—Dicen de Flix que se han declarado en huelga los 150 obreros de la fabrica electro-química de aquella población.

—Continúa despertando en Reus interés excepcional la muerte misteriosa de la anciana Teresa Salvadó, de Rindoms, á quien se supone envenenada por unos parientes suyos para incautarse de la herencia. Entre los detepidos figura el médico de Reus, D. Baldomero Sedó.

—El gobernador de Barcelona ha impuesto 250 pesetas de multa á «La Veu de Catalunya» por la publicación de un artículo titulado *Observacions*.

—Los huelguistas de Saint-Etienne han promovido algunos desórdenes que han sido reprimidos con medidas de rigor.

—En Cataluña continúa en pie el conflicto obrero. En Granollers la huelga es general; hasta entre los productores de artículos de primera necesidad. Todavía está sin arreglar la de San Felio de Guixols. En otras partes se nota también agitación obrera, que hace temer un serio y gravísimo conflicto.

—Han ocurrido graves sucesos en la república Dominicana. El populacho negro ha organizado manifestaciones contra Francia. Esta nación está decidida á enviar allí una escuadra.

—Hoy deberá inaugurarse un puente

que *La Maquinista Terrestre y Marítima* ha construido en Martorell.

—Al vecino de Onda Joaquín Marco se le disparó la escopeta, el jueves de la semana pasada, y le causó gravísimas heridas.

—En la India inglesa continúa el hambre de una manera espantosa. Las autoridades se ven impotentes para remediar el mal.

—Ha sido declarado cesante el oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia, D. José Kíes.

—Ha sido robado el Sagrario de la Catedral de Santander. Los ladrones se llevaron un caliz de plata, dejando las Sagradas Formas esparcidas por encima del altar. Los sacrílegos autores del hecho no han sido habidos.

—En Oviedo ha sido robada la Administración de consumos. Los ladrones se llevaron unas tres mil pesetas.

—¿Cómo se escriben los periódicos de gran circulación!— Narra uno de ellos un hecho gravísimo, y añade que es *absolutamente cierto*. Cuatro líneas más abajo, dice: *No nos atrevemos á creer que esto sea cierto*. A ver si se pone V. de acuerdo consigo mismo.

—El M. Iltr. Sr. Magistral de Sevilla acaba de publicar un folleto titulado *El Congreso de Burgos y El liberalismo*, el cual, por el índice que tenemos á la vista, debe ser interesantísimo.

—A buena hora mangas verdes. El cabecilla Rojas de la pasada insurrección cubana, ha dicho en un *meeting* que bajo la dominación española Cuba fué respetada y considerada, y que los cubanos deben ahora arrojar de la isla á los norteamericanos.

—En Reus ocurrió hace pocos días una sensible desgracia. El niño José Mas, de edad de 6 años, se puso en la boca la cáscara de una nuez, la cual introduciéndosele en la laringe, le ocasionó la muerte por asfixia.

—El famoso agitador Deronléde, condenado recientemente á diez años de expulsión del territorio francés, llegará en breve á Barcelona, donde se propone fijar su residencia.

—Silvela convidó hace tres ó cuatro días, á los diputados y senadores de la mayoría á un te en la Presidencia, y ¡oh, dolor! no acudieron más que un centenar de padres de la Patria.—Y D. Francisco pensó—al ver desierto su te:—¿Habrá alguno que les dé—mejor *bebida* que yo?—Porque este es el ideal de la política española: irse hacia la bebida ó el sol que más calienta.

—Un caso raro. Ha sido declarado cesante el verdugo de Granada por su falta de aptitud física, comprobada en una reciente ejecución.

—Una de las notas más poéticas de Venecia, las góndolas, están amenazadas de desaparecer, por no poder sostener la competencia con los vaporcitos, más prosaicos, pero más rápidos y baratos.

—En la Catedral de Córdoba han comenzado los trabajos para la continuación del pavimento, con mármol blanco procedente de Macael. Los trabajos comprenden una superficie de tres mil metros cuadrados.

—*La Veu de Catalunya y La Rei-*

naiwensa se están tirando los trastos á la cabeza. Decididamente, la armonía entre los catalanistas deja mucho que desear.

—Ha fallecido el M. Iltr. Sr. D. Antonio Cervantes de la Rosa, Dean de la Catedral de Gerona. R. I. P.

—El domingo próximo, si no se *malogra* como el de Lérida, se verificará en Gerona el *meeting* organizado por el Fomento del Trabajo Nacional.

—Los industriales de Barcelona están muy alarmados por la elevación de precios de los carbones minerales y del algodón, temiendo que en breve sea general la carestía.

—Han salido de Barcelona para Granollers con objeto de fabricar pan en aquella villa, varios individuos de Administración militar con sus útiles correspondientes. Sin esto es posible que á causa de la huelga, se viesen privados de aquel alimento los habitantes de Granollers.

—Según comunican de París, recelase que Inglaterra quiere intentar un golpe de mano más ó menos diplomático, contra nuestras posesiones de Africa. También comunican que si esto llegase á ocurrir, España no estaría sola contra Inglaterra. Si, las otras naciones nos ayudarían... á caer, como se dice vulgarmente.

—La noche de Reyes pasó con mucha animación. Las tiendas de dulces y juguetes estuvieron concurridísimas.

—En un pueblo de la provincia de Jaen ha fallecido una anciana llamada Leonor, la cual consigna en su testamento una manda de 10 pesetas para todos los que lleven el mismo apellido que ella: Hinojosa.

—El célebre compositor francés Saint-Saens se encuentra en *Las Palmas*, proponiéndose escribir una ópera durante su residencia allí.

—Anoche aumentó mucho la intensidad del viento, que llegó á ser en algunos momentos huracanado. Hoy ha calmado algo, si bien continúa con bastante violencia á la hora en que escribimos estas líneas.

Últimas noticias

Partida fugitiva

Bilbao, 7.

El jefe de la línea de la guardia civil de Vergara, con las fuerzas á sus órdenes, detuvo hace cuatro días en las cercanías de Ansueta á dos sujetos, sobre los que recaen sospechas de haber tomado parte en un alijo de armas.

Ambos sujetos se asegura que han hecho revelaciones importantes, de las cuales se deduce que, á mediados de diciembre último, una partida compuesta de 18 hombres realizó un importante alijo de armas y municiones, dirigiéndose por el alto de Durango hacia Oñate y Zumárraga.

Los individuos de que la partida se componía iban armados, y se supone que se ha internado hacia Navarra.

Los dos sujetos citados continúan en poder de las autoridades, para servirles de guía y dar con la partida fugitiva y con las armas.

Confíase que pronto serán captura-

dos los que han huído y los armamentos alijados.

Los africaners

Londres, 7.

Se ha recibido un telegrama que ha causado profunda sorpresa y gran impresión.

Dice el despacho que los africaners de las colonias inglesas de origen holandés acuden en masa á las filas de los boers y que muchos llevan armas y caballos.

La rebelión toma formas amenazadoras, pero lo más grave aun es que los africaners que quedan sin haber ingresado en filas se han organizado en el mismo país en pequeñas partidas y hacen imposible la vida de los pequeños destacamentos y de las patrullas que vigilan las líneas férreas, pues hacen un nutrido fuego sobre los retenes establecidos en dichas vías.

Más de la partida

Madrid, 8.

El Sr. Dato ha dicho que la partida de Bilbao fué descubierta el jueves, pero que se reservó la noticia para evitar la alarma.

De política

En el Consejo se acordó, que se discutan en el Congreso simultáneamente con el presupuesto de ingresos, las leyes especiales, para apresurar la clausura de las Cámaras.

Créese que las oposiciones se opondrán.

Ayuntamiento de Madrid.—Secretaría.—Negociado 5.º.—Oportunamente se recibieron en este Ayuntamiento las cien cajas de «Salicilatos de bismuto y cerio» de su exclusiva preparación, enviadas como donativo á los enfermos pobres que se asisten por las casas de socorro de esta capital, al objeto de que aplicado dicho medicamento, se le expidiera un certificado de sus resultados.

A indicación del Sr. Secretario del Cuerpo facultativo, dispuso el Excelentísimo Sr. Alcalde se hiciera el reparto de las mencionadas cien cajas entre los Profesores de la Beneficencia Municipal, á los efectos interesados, y haciendo dicho Sr. Secretario el resumen de las halagüeñas manifestaciones hechas por aquellos acerca de los beneficiosos resultados obtenidos en todos los casos de aplicación á las enfermedades para las cuales se hallan indicados los «Salicilatos» referidos anteriormente, informó que «este preparado farmacéutico es uno de los agentes más activos para combatir las alteraciones de la mucosa gastro-intestinal, y los resultados obtenidos, sobre todo en las diarreas y disenterías, aunque éstas sean dependientes de ulceraciones intestinales, son muy superiores á toda otra medicación y que no perteneciendo á los llamados específicos secretos pueden figurar sin inconveniente en el petitorio tarifa de la Beneficencia municipal.

Enterado de ello el Excmo. Sr. Alcalde Presidente, después de informar también el Negociado 5.º de esta Secretaría y la Junta Municipal de Sanidad, se sirvió decretar se oficie á usted participándole el resultado de las actuaciones practicadas acerca del medicamento de que es autor.

En cumplimiento de lo ordenado por Su Excelencia, tengo el gusto de comunicarlo á V. para su conocimiento y satisfacción.

Dios guarde á V. muchos años.—Madrid 6 de Mayo de 1891.

R. Salaya.

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

DISPONIBLE

ALMANAQUES

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

y los tan recomendados del

PARA 1900

SAGRADO CORAZÓN

PIDANSE

Arturo Voltes

Angel, 7.-Tortosa